

---

---

# EL ESPECTADOR SEVILLANO

DEL VIÉRNES 1 DE DICIEMBRE DE 1809.

---

## CONTINUA LA QUESTION ANTERIOR

El autor de las *observaciones* ya citadas, tratando esta importante question, se decide por la representacion indivisible, fundandose en una razon sencillísima, pero incontrastable en nuestro sentir. » La qualidad de individuo de la sociedad es la única que dá derecho para contribuir con su voto á las asambleas representativas: por tanto no debe existir más representacion que la del pueblo. « A este argumento, cuya sencillez es igual á su evidencia, añade la consideracion de los males que han causado á la nacion la heterogeneidad de las cortes, y el origen feudal y monstruoso á que debe referirse la formacion del cuerpo representativo en estamentos. Las representaciones parciales no han solicitado ni promovido sino la conservacion de sus privilegios, justos ó injustos, útiles ó dañosos. El bien y la salud de la monarquía han sido menos considerados en estas representaciones interesadas, que el orgullo de cuerpo, la preponderancia de que han gozado, y las nuevas usurpaciones sobre la autoridad pública. La historia de nuestra nacion está llena de documentos de esta verdad, que el autor desenvuelve con mucha exáctitud.

Puede añadirse á estas pruebas la mas convincente de todas, y que puede tomarse de la historia misma de nuestra nacion; y es, que la ruina de nuestra libertad en el Reynado de Carlos V. y el establecimiento del despotismo se originaron de la division de las cortes en estamentos. El ministerio flamenco, que rodeó á aquel jóven monarca, y que formó el

proyecto de gobernar la nacion á su arbitrio, excitó la indignacion de todos los buenos españoles, y tanto el pueblo, como la nobleza, se armó para arruinar el imperio de aquellos extrangeros, y conservar á la nacion sus fueros y constitucion. Pero la funesta division de los estamentos causó la ruina del buen partido. Lo que no hubieran podido ni las armas ni las intrigas del ministerio contra toda la nacion reunida y conforme en la defensa de sus intereses, lo logró por la fermentacion que no tardó en manifestarse entre ambas clases. La nobleza aspiraba á establecer la aristocracia sobre las ruinas de la autoridad real y de la libertad del pueblo. Este, que queria enfrenar igualmente el poder del rey y la preponderancia de la nobleza, cometió la indiscrecion de separarla para siempre de sus intereses, solicitando el exámen de los títulos de los privilegios nobiliarios. Esta guerra, tan funesta como intempestiva, proporcionó al rey la facilidad de ganar la nobleza, y desde entónces debió mirarse el pueblo como oprimido. Estos son los funestos efectos de la division por clases. En una asamblea nacional no debe oirse otra voz que la de la nacion: no debe atenderse á otro interes que al de la nacion: no debe existir mas clase que la de los representantes de la nacion.

Las únicas objeciones que pueden oponer los que son favorables á la representacion por estamentos son que *la diversidad de clases aumenta la dignidad y esplendor de la asamblea nacional: que los privilegios de cada clase no pueden ser defendidos sino por ella misma; y que el monarca respetará mas unas representaciones de todos los órdenes del estado que una asamblea meramente popular.*

Es fácil responder á estas objeciones. Creemos que nada hay en el orden político mas respetable á nuestros ojos y á los todo buen español, que la nacion misma. Esta reunion de ciudadanos, que es la fuente de la soberanía, recibe con placer diferentes órdenes en su seno: pero no reconoce alguno superior á

ella.  
de su  
aque  
esple  
modo  
de lo  
cione  
bre  
mas  
medi  
Y  
sas d  
por  
zará  
ha d  
en q  
U  
gozar  
prese  
debe  
sos ó  
dolos  
mient  
to de  
ter y  
que n  
rio á  
Se  
via so  
Esta  
ta la  
binete  
El  
Geroni  
Nue  
ses, al  
dido s  
la libe.

ella. Las familias patricias y nobles de Roma se glorian de sus ascendientes, y gozaban de los honores y riquezas que aquellos les habian adquirido. Sin embargo, el título de mas esplendor y dignidad era el de *ciudadano romano*. De este modo se componia la distincion de clases con la igualdad de los derechos. Suceda lo mismo en España: las distinciones y privilegios diversifiquen las clases: pero el nombre de *ciudadano español* sea el mas precioso. ¿Qué cosa mas sublime, que una nacion exerciendo la soberanía por medio de sus representantes?

Y ¿que freno mayor puede haber contra las empresas despóticas del ministerio? Estableced la representacion por estamentos: un ministro hábil los dividirá, y tiranizará la patria baxo formas republicanas. Pero ¿como ha de formar partidos en la representacion indivisible, en que no hay diversidad de intereses?

Ultimamente, los privilegios de las clases que los gozan, están baxo la salvaguardia de la nacion, cuyos representantes los mirarán siempre como una propiedad, que debe ser religiosamente resperada. Si algunos son odiosos ó contrarios al bien público, la nacion, suprimiéndolos, hará un acto de justicia; y dando un resarcimiento á los que los poseian de buena fé, hará un acto de moderacion é imparcialidad, digno de nuestro carácter y de nuestra honradez. Ademas, ¿hay algun español que no esté dispuesto á sacrificar todo privilegio contrario á la felicidad pública?

*Se concluirá.*

#### NOTICIAS.

Se ha levantado el sequestro en los estados de Varsovia sobre los bienes hipotecados de los vasallos prusianos. Esta noticia ha causado mucha novedad, porque manifiesta la deferencia que actualmente aparenta Napoleon al gabinete de Prusia.

El enemigo ha reforzado su linea exterior delante de Gerona. Nuestras guerrillas lo tienen en continua alarma.

Nuestros hermanos de los Alpes, los valerosos tiroleeses, abandonados del Austria y de todo el norte, han pedido socorro á los españoles. ¡Invencibles defensores de la libertad, á pesar de los mares y tierras que nos sepa-

ran, contad con nuestra eterna cooperacion: contad con quantas diversiones nos sea posible hacer á las fuerzas del enemigo comun, ya en nuestro propio suelo, ya en Italia. El odio á los tiranos, el amor á la patria y á la virtud son los lazos que nos unen. La igualdad del peligro y de los esfuerzos para superarlo aumentan el sagrado afecto con que ámbos pueblos se deben mirar eternamente. Los españoles y los tirolese han sido los primeros pueblos que han jurado perecer entre los escombros de la libertad. Su gloria será igual en los anales de la historia.

Las juntas provinciales de Cuenca y Moya han armado con la mayor prontitud los jóvenes de sus respectivos distritos.—El 4 de Noviembre llegó á Tarragona una corbeta de guerra inglesa, con despachos del lord Collingwood para el quartel general español, dándole noticia de la destruccion del convoy y esquadra francesa en 23 y 25 del pasado. En posdata añade que acaba de saber de oficio haberse entregado á los ingleses con muy poca resistencia las islas de Zante, Cefalonia, Itaca y Cerigo, quedando prisioneras las guarniciones francesas, y restablecida la república de las siete islas baxo la proteccion de la gran Bretaña.

*Rubielos 14 de Noviembre.* — Por los últimos partes se sabe, que el día 8 de este salieron de Daroca 4 compañías francesas con direccion, segun se decia, á reforzar la guarnicion de Calatayud, y ocupar el punto de Embid. Tienen en la puerta alta 3 cañones, un obus y 8 caxas de municiones, pero vacías. El general Laval ha salido para Zaragoza con el Comisario de guerra, 36 corazeros, y los 500 polacos que le vinieron acompañando desde Alcañiz. La guarnicion que ha quedado en Daroca, se compone de 300 caballos, y ademas de los regimientos 14 y 44 de infanteria, cuyo total no llega á 1400 hombres. Acaban de circular órden á los pueblos del partido, para que cada uno de estos contribuya con una mula de 4 años para sus brigadas.

---

Día 19 el sol aparece á las 7 hor. 11 min. 11 seg.

Se pone á las 4 hor. 48 min. 42 seg.

Altura barométrica ayer á las 8 de la mañana 33, 05 pulg.

Altura termométrica antier á medio día. . . . 8. gr.

Altura termométrica ayer á las 8 de la mañana. 6½ grad.

CON SUPERIOR PERMISO.

---

EN SEVILLA EN LA IMPRENTA DE HIDALGO.